

Iglesia en Jaca



Don Julián Ruiz Martorell, el pasado 31 de octubre en su despacho del Obispado de Huesca.

Diócesis de Huesca y de Jaca

Don Julián Ruiz Martorell, obispo electo de Sigüenza-Guadalajara

Se mantiene como Administrador diocesano de las diócesis de Huesca y de Jaca, y el 23 de diciembre tomará posesión en Sigüenza-Guadalajara

Redacción

La Santa Sede hizo público a las 12.00 h. del martes 31 de octubre que el papa Francisco ha nombrado obispo electo de Sigüenza-Guadalajara a Monseñor Julián Ruiz Martorell, hasta entonces obispo de las diócesis de Huesca y de Jaca. Así lo comunicó la Nunciatura Apostólica a la Conferencia Episcopal Española.

La toma de posesión está prevista el sábado 23 de diciembre en la Catedral de Sigüenza. Hasta ese momento, será Administrador diocesano de Huesca, como también de la diócesis de Jaca, a la espera de que la Santa Sede determine quién será

el nuevo obispo a partir de la fecha del 23 de diciembre. Desde 2011 era obispo de Sigüenza-Guadalajara Monseñor Atilano Rodríguez Martínez, que seguirá al frente de la diócesis como Administrador apostólico hasta el 23 de diciembre.

Monseñor Julián Ruiz Martorell nació en Cuenca el 19 de enero de 1957. Realizó los estudios eclesíasticos en el Seminario

Metropolitano de Zaragoza y fue ordenado sacerdote el 24 de octubre de 1981. Durante los años de estudios en Roma (1983-1988), obtuvo la Licenciatura en Teología Dogmática por la Pontificia Universidad Gregoriana y la Licenciatura en Sagrada Escritura por el Pontificio Instituto Bíblico.

El 30 de diciembre de 2010, el Papa Benedicto XVI lo nombró

obispo de Huesca y de Jaca. Ha sido obispo de las dos diócesis, unidas "in persona Episcopi" desde su ordenación el 5 de marzo de 2011 en Huesca y al día siguiente en Jaca.

En la Conferencia Episcopal Española, desde 2011 hasta 2020 ha pertenecido a la Subcomisión Episcopal de Catequesis, integrada en la Comisión de Enseñanza y Catequesis. Entre 1997 y 2020 también perteneció a la Comisión Episcopal de Liturgia. Desde 2020 pertenece a la Comisión Episcopal de Evangelización, Catequesis y Catecumenado.

Don Julián Ruiz Martorell ha sido el segundo obispo de Huesca y de Jaca desde que ambas diócesis quedaron unidas "in persona Episcopi", aunque independientes entre sí, con el inicio del episcopado de Monseñor Jesús Sanz Montes. El 23 de octubre de 2003 se hizo público su nombramiento como obispo de las dos diócesis.

El 21 de noviembre de 2009 fue nombrado arzobispo de Oviedo. Hasta la elección de Monseñor Julián Ruiz Martorell, un año más tarde, don Jesús Sanz Montes fue el Administrador apostólico de ambas diócesis. Antes, Monseñor Juan José Omella, en la actualidad presidente de la Conferencia Episcopal Española y arzobispo de Barcelona, fue Administrador apostólico sede vacante de Huesca y de Jaca entre los años 2001 y 2003.

Reconocimiento, valoración y gratitud

Don Julián Ruiz Martorell señala en un mensaje que puede encontrarse en el canal de YouTube de la diócesis de Huesca su "reconocimiento, valoración y gratitud a las dos diócesis, Huesca y Jaca, a las que he servido en estos últimos doce años y algunos meses. Valoración porque he conocido y reconocido a personas entregadas, generosas, serviciales... Hay personas que se han dedicado al anuncio del Evangelio con

tesón, con valentía, con parresia, con intrepidez. He conocido personas muy santas, muy entregadas, muy valiosas".

También recuerda la colaboración de "todas las personas que han estado tanto en la curia de Huesca como en la curia de Jaca y en cualquiera de sus dimensiones, del anuncio de la Palabra, de la celebración de la fe y del testimonio de la caridad. Agradezco las muestras de cercanía, de comprensión, de gene-

rosidad que han demostrado a lo largo de estos años. Y pido perdón por mis lagunas, por mis deficiencias, pido perdón por todo aquello que hubiese podido hacerse de otra manera y dadas mis limitadas capacidades no he podido llevar a cabo".

Termina don Julián Ruiz Martorell este mensaje, grabado el 31 de octubre, con el deseo de "seguir sirviendo a las dos diócesis" hasta la toma de posesión en Sigüenza-Guadalajara.

La Palabra

Evangelio

«Salid a su encuentro»

EVANGELIO XXXII Domingo del Tiempo Ordinario - A Mt 25, 1-13

Entonces se parecerá el reino de los cielos a diez vírgenes que tomaron sus lámparas y salieron al encuentro del esposo. Cinco de ellas eran necias y cinco eran prudentes. Las necias, al tomar las lámparas, no se proveyeron de aceite; en cambio, las prudentes se llevaron alcuizas de aceite con las lámparas. El esposo tardaba, les entró sueño a todas y se durmieron. A medianoche se oyó una voz: "¡Que llega el esposo, salid a su encuentro!". Entonces se despertaron todas aquellas vírgenes y se pusieron a preparar sus lámparas. Y las necias dijeron a las prudentes: "Dadnos de vuestro aceite, que se nos apagan las lámparas". Pero las prudentes contestaron: "Por si acaso no hay bastante para vosotras y nosotras, mejor es que vayáis a la tienda y os lo compréis". Mientras iban a comprarlo, llegó el esposo, y las que estaban preparadas entraron con él al banquete de bodas, y se cerró la puerta. Más tarde llegaron también las otras vírgenes, diciendo: "Señor, señor, ábrenos". Pero él respondió: "En verdad os digo que no os conozco". Por tanto, velad, porque no sabéis el día ni la hora».

El comentario por Juan Pablo Ferrer

¡Todo a punto para la boda!

Mateo compara la venida del Resucitado al final de la historia a una fiesta de bodas, fiesta que hay que cuidar previamente. El no saber el momento de su celebración no ha de impedir su cuidadosa preparación. Tampoco la aparente tardanza del Novio debe ser obstáculo para tener todo a punto. Los tiempos de Dios no son nuestros tiempos. ¡Él solo sabe el mejor momento! De hecho, las doncellas "necias" aún llegarán más tarde que el Novio.

Las diez doncellas al completo se quedan dormidas y la venida del Novio les coge así: ¡dormidas! El error hubiese sido no tener todo preparado para acoger al Novio y sus invitados para la fiesta. Las fiestas entre pastores, como los antiguos "bureos" de nuestras masías, suelen ser de noche, cuando los rebaños descansan. El aceite era el combustible que rompía

la oscuridad de la noche y facilitaba el encuentro humano y la fiesta. Las doncellas despistadas, que no se proveyeron de suficiente aceite, "deslucieron" la fiesta con su ausencia y se encontraron con la puerta en las narices.

Quizás nos parezca "egoísta" la actitud de las llamadas "vírgenes prudentes", que no prestaron algo de su aceite a las "necias", pero no es así. El aceite necesario para cinco lámparas se gasta antes si se reparte para diez. Si hubiesen cedido, la fiesta de bodas hubiese sido un fracaso total. ¿No nos recuerda esta prudencia a la de la madre de Jesús en las bodas de Caná?

Los cristianos de todos los tiempos ignoramos el día y la hora del regreso del Resucitado. A pesar de este desconocimiento, la prudencia nos aconseja prepararnos en todo momento a esta venida, siendo fieles al Esposo, vigilantes en la espera y más concretos en la acción solidaria con los necesitados.

Palabra de Dios para la semana

■ **12 DOMINGO XXXII del Tiempo Ordinario [IV Semana del Salterio]. Día y colecta de la Iglesia Diocesana.** - Sab 6, 12-16. - Sal 62. - 1 Tes 4, 13-18. - Mt 25, 1-13. ■ **13 LUNES. Feria.** - Sab 1, 1-7. - Sal 138. - Lc 17, 1-6.

■ **14 MARTES. Feria. [Zaragoza: San José Pignatelli. MO].** - Sab 2, 23 - 3, 9. - Sal 33. - Lc 17, 7-10. ■ **15 MIÉRCOLES. Feria.** - Sab 6, 1-11. - Sal 81. - Lc 17, 11-19. ■ **16 JUEVES. Feria.** - Sab 7, 22 - 8, 1. - Sal 118. - Lc 17, 20-25.

■ **17 VIERNES. Santa Isabel de Hungría. MO.** - Sab 13, 1-9. - Sal 18. - Lc 17, 26-37. ■ **18 SÁBADO. Memoria de Santa María.** - Sab 18, 14-16; 19, 6-9. - Sal 104. - Lc 18, 1-8.

Vídeo del papa

Francisco abre su corazón y pide oraciones para cumplir con su misión

En la edición de El Vídeo del Papa de noviembre, Francisco abre de par en par su corazón para confesar que necesita la oración de los creyentes para poder cumplir con el ejercicio de su misión. "Pidan al Señor para que me bendiga", afirma el Obispo de Roma antes de confesar: "La oración de ustedes me da fuerzas y me ayuda para que pueda discernir y acompañar a la Iglesia escuchando al Espíritu Santo".

Francisco sigue dejando espacio a las confidencias al constatar que "por el hecho de ser Papa, uno no pierde su humanidad. Al contrario, mi humanidad cada día crece más con el santo pueblo fiel de Dios". De hecho, reconoce: "Ser Papa también es un proceso. Uno va tomando conciencia de lo que significa ser pastor. Y en este proceso aprende a ser más caritativo, más misericordioso y, sobre todo, más paciente, como es nuestro padre Dios, que es tan paciente".

Oración por las vocaciones

Esta iniciativa, que nace de la Comisión de Rectores de los seminarios de Aragón, busca que en nuestras comunidades cristianas se haga una oración especial por las vocaciones sacerdotales. Para este mes de noviembre os proponemos la siguiente oración:

«ESPÍRITU SANTO, SUSCITA EN EL CORAZÓN DE MUCHOS JÓVENES EL DESEO DE SEGUIRTE COMO SACERDOTES Y QUE SEAN CAPACES DE RESPONDER CON VALENTÍA Y GENEROSIDAD»

«No son números»



Tras la presentación por parte del Defensor del Pueblo del informe sobre abusos en el ámbito de la Iglesia Católica en España, la Conferencia Episcopal ha pedido «una reparación integral a todas las víctimas sin excepción», en palabras de su secretario general, César García Magán, quien planteó que, en caso de que el Estado no amplíe su cobertura económica a todas las víctimas, «la Iglesia tendría su proceso de reparación integral». Por su parte, el presidente de la CEE, el cardenal Juan José Omella, reconoció el trabajo realizado por la comisión liderada por Ángel Gabilondo y confirmó que la Iglesia trabaja ya en un «itinerario de aplicación» de las recomendaciones que incluye el informe. Los obispos han expresado «el dolor causado» y aunque reconocen que «en la historia siempre aprendemos tarde, se nota que hay un antes y un después en reparar y restaurar».

Más allá de las guerras de cifras, desde el episcopado reiteran que «las víctimas no son números» e insisten en que «un solo caso es un escándalo».

Carta del Administrador diocesano

Orgullosos de nuestra fe

D. Julián Ruiz Martorell

Administrador diocesano de Jaca



Queridos hermanos en el Señor: Os deseo gracia y paz. Según el Catecismo de la Iglesia Católica, “la fe es la respuesta del hombre a Dios que se revela y se entrega a él, dando al mismo tiempo una luz sobreabundante al hombre que busca el sentido último de su vida” (n. 26). Antes que la respuesta humana, está la revelación de Dios, que se da a conocer a sí mismo y que nos trata como amigos. Además, Dios mismo se entrega, nos manifiesta el misterio de su voluntad y nos hace partícipes de su naturaleza. Movidnos por su gran amor, vive con nosotros y en nosotros y nos invita a la comunicación. Y nos ilumina con abundancia en nuestra incesante búsqueda del sentido más profundo de la vida.



Por eso, podemos estar orgullosos de nuestra fe. No por nuestros esfuerzos y fortalezas, sino como respuesta al don gratuito del amor de Dios. Y este sano orgullo, que no significa presunción ni vanagloria, se expresa en el Día de la Iglesia Diocesana cuando damos gracias al Señor por todo lo que Él realiza en nosotros,

por nosotros y con nosotros.

Sintiéndonos miembros activos de una gran familia, vemos cómo la respuesta al amor de Dios se hace visible en la evangelización, la celebración de la fe y el testimonio de la caridad. La Iglesia es un hogar de puertas abiertas, con las ventanas bien orientadas para descubrir dónde hay necesidades y actuar en consecuencia.

En la Iglesia Diocesana crece, se nutre y adquiere vigor misionero nuestra adhesión a Dios. En ella se nos ofrece formación, ayuda, acompañamiento y discernimiento. En ella proclamamos y acogemos la Palabra de Dios y vivimos la caridad. En ella celebramos los sacramentos. En ella expresamos nuestra cercanía con los ancianos, los enfermos, los necesitados, los que sufren, a quienes reconocemos como el centro, el corazón de nuestras comunidades. En ella, oramos al Señor: “Abre nuestros ojos para que conozcamos las necesidades de los hermanos; inspíranos las palabras y las obras para confortar a los que están cansados y agobiados; haz que los sirvamos con sinceridad” (Plegaria eucarística D4).

La oración, el tiempo, las cualidades y el donativo son formas de colaboración con la Iglesia Diocesana. A todas las personas que contribuyen, con gran generosidad, para que se haga realidad el proyecto de Dios en nuestra Iglesia Diocesana les reiteramos nuestro sincero agradecimiento.

Puesto que seguimos necesitando la colaboración de todos, hemos de sentirnos todos corresponsables. Juntos llegamos más lejos.

Recibid mi cordial saludo y mi bendición.

Encuentro de Músicos Católicos

«Nos vamos con el corazón lleno del Espíritu»

El sábado 4 de noviembre se entregaron los premios Spera 2022 de la música católica contemporánea dentro del IX Encuentro de Músicos Católicos Contemporáneos celebrado en Zaragoza y organizado por la Subcomisión para la Juventud e Infancia de la Conferencia Episcopal Española.



Redacción

Bajo el lema “Canta pero camina”, el encuentro ha tenido varios momentos formativos, espacios de convivencia y de oración. En el acto de entrega, Nacho Cano ofreció la canción «El Bautismo», representada dentro del Musical Malinche. Los premios han recaído en “Desafío” de Fresh Sánchez, al Mejor Álbum de Música Pop-Rock del Año: “Sal de ti” de Aisha, a la Mejor Canción de Música Pop-Rock-Rap del Año; “Vía Crucis, el Musical”

de Toño Casado, al Mejor Álbum de Música de Adoración/Alabanza del Año; “Late corazón” de Olga Martínez; a la Mejor Canción de Música de Adoración/Alabanza del Año; Toño Casado por su álbum “Vía Crucis”; al Mejor Autor/Compositor; David Santafé y David de la Morena por la producción del álbum “Vía Crucis”; al Mejor Productor Artístico y el premio al Mejor Videoclip, compartido entre “Cuando todo cae” de NFTW y “Desde pequeña” de Aisha

CONFESTORIA JACA

Historias resilientes del Antiguo Testamento con nombre de mujer

inscríbete en:

o en el enlace:
bit.ly/umofc2023

Presenta:
D.ª Yolanda Lozano

14 DE NOVIEMBRE DE 2023
20:00H

Concierto solidario del Orfeón Jacetano a beneficio de Manos Unidas

Redacción

El sábado 28 de octubre vivimos en la Iglesia de Santiago, un concierto extraordinario, el Orfeón Jacetano nos ofreció una selección de piezas extraordinarias de su amplio repertorio, con una actuación impecable y muy del agrado del numeroso público asistente.

Cumplimos nuestra misión de poder dar un rato de felicidad a los asistentes, a la vez que recaudar fondos para hacer la vida un poco más fácil

ayudando a otras personas del tercer mundo, tan necesitadas de nuestra ayuda.

Próxima actividad una representación teatral en el Palacios de Congresos de Jaca, en otra noche benéfica a cargo de OROEL TEATRO, será el sábado 18 de noviembre a las 20:30 horas.

Antes tendremos la celebración de las "24 horas de Manos Unidas para iluminar el mundo" el próximo 9 de noviembre, en el atrio de nuestra Catedral de Jaca.



Tras los pasos de Santa Orosia

Ricardo Mur

El arciprestazgo de Biescas, entre el 23 y 27 de octubre, organizó un viaje, abierto a todos los diocesanos y al personal que quisiera venir, a la cuna de Santa Orosia, o sea a Praga y poblaciones aledañas, donde nació,

fue bautizada y se crió nuestra patrona hasta que, bien choboneta, emprendió el viaje nupcial a nuestras tierras. Fuimos 40 personas.

Además de la capital de Bohemia, en la actual República Checa, vimos el castillo de Levy, donde ella fue bautizada junto

con sus padres adoptivos, de manos del mismo San Metodio. Fuimos a Tetin, donde fue martirizada su madre, Santa Ludmila. Y, por supuesto, en la basílica de San Jorge de Praga donde yacen sus padres adoptivos los duques Boriborio y Ludmila, lugar que ningún turista deja de visitar, pero que los diocesanos no avisados ignoran la trascendencia que tiene.

Además, como no puede ser otra cosa, visitamos el balneario de Karlovy Vary y el pueblo de Cesty Krumlov, patrimonio de la humanidad.

El jueves 26, por la tarde, tuvimos un encuentro con del grupo de checos católicos que el 25 de junio pasado visitaron la ciudad de Jaca y, sobre todo, la villa de Yebra de Basa, participando activamente en la romería del Puerto. Cenamos juntos y hemos traído imágenes y algún

libro.

¿Saben que desde hace muy poquitos años, el 15 de octubre, en la República Checa, celebran la fiesta de sus tres patronos: Santa Ludmila (madre adoptiva de Santa Orosia), San Wenceslao (nieto de ella) y Santa Dobroslava (nuestra Santa Orosia)? ¿Y que no solo el día 28 de octubre, fiesta nacional checa, sino todos los 28 de mes, la cofradía de Santa Dobroslava, los devotos de nuestra santa, van a rezar a la basílica de San Jorge, ante los restos de sus padres adoptivos, por las necesidades de su país? Más adelante les ampliaré estas nuevas noticias que traemos desde la República Checa.

Al año que viene, por estas mismas fechas, de lunes a viernes, llevamos idea de viajar a Italia (Romagna y Lombardía). Vayan preparando las maletas.



VII Jornada Mundial de los pobres

■ El 19 de noviembre, último domingo antes de la solemnidad de Cristo Rey, tendrá lugar la VII Jornada Mundial de los Pobres.

En su mensaje el Papa Francisco exhorta a no apartar la mirada de los que están en dificultad, como los niños que vi-

ven en zonas de guerra, los que no llegan a fin de mes, los que son explotados en el trabajo y los jóvenes prisioneros de una cultura que les hace sentirse fracasados.

Con el lema *No apartes tu rostro del pobre*, en referencia al Libro de Tobías, ofrece una

interpretación de la realidad que parte de reconocer en los más frágiles «el rostro del Señor Jesús»,

Acto en nuestra diócesis:
Organizan: Manos Unidas y Cáritas Diocesana
Lugar: Sede de Cáritas Diocesana.
 Sábado, 18 de noviembre, a las 20 horas.

